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换新公交卡能坐地铁？
还没定
公交公司：新卡更换并不等于
实现一卡通

昨日，市民王女士在网上浏
览到一则消息，说是目前郑州公
交卡正在更换新卡，新卡不但能
乘坐公交还能乘坐地铁，让她一
阵狂喜，“不用再折腾着办其他卡
了。”不过，昨晚，郑州晚报从郑州
市公交总公司获悉，目前公交公
司只是把 IC卡更换为CPU卡，还
未接到通知说可以乘坐地铁。

公交IC卡和CPU卡有啥区别？

今年年初，郑州市公交总公
司官方微博发消息称：在今年
2010 年以前售出的郑州公交 IC
卡免费换新卡，根据公交 IC卡系
统升级的需要，以前售出的公交IC
卡，带有 30 元押金的 A、B、C 卡，
2014年1月29日起，可在公交充
值点充值时免费更换为新卡。

为啥老卡换新卡，是不是要实现
一卡通？

昨日，郑州市公交总公司相
关人士解释，新换的公交卡属于
CPU 卡，属于非接触性卡片，与
以往的公交 IC卡相比容量变大、
功能变多，安全性能也好了很
多，该卡的升级更换也是住建部
的要求。

不过，新卡的更换并不等于
就实现一卡通，因为一卡通的实
现牵涉到财务结算等众多具体工
作，不能把新的 CPU 卡和一卡通
等同，虽然实现公交和地铁的一
卡通是公交公司的努力方向，但
是目前郑州市公交总公司还未接
到通知说CPU卡可以乘坐地铁。
郑州晚报记者 张华
实习生 李睿

初期行车间隔9分30秒

据介绍，国家对轨道交通新
线有基本要求，即每天服务时间
不低于 15 个小时，最大行车间
隔不大于 10 分钟，根据郑州市
的情况，运营公司初步确定每天

的运行时间为 15 个小时，行车
间隔为9分30秒，不分高峰和平峰。

初期上线12列车，备车2列
随时调配，还有 2 列检修车，单
车满载运力为1800人。

最 早 一 班 6 点 从 东 向 西
发车。

市体育中心站：首班 6:00，
末班21:00

西流湖站：首班 6:30，末班
21:30
5年内间隔有望缩短到5分钟

“行车间隔随着初期客流的
行车，以及设备运行状态顺畅良
好，运营人员熟练配合到位，市
民熟悉乘坐规则和流程后，会逐
步提高发车密度，延长服务时
间。”运营分公司总经理马子彦
介绍。

据介绍，目前 1 号线已经有
21列车到了郑州，其中上线调试

完成了16列，后续还有9列车会
陆续抵达郑州。初期5年内1号
线可望上线 25 列车，那么行车
间隔就会缩短到 5 分钟，近期 10
年内上线 45 列的话，行车间隔
会缩短到2.5分钟，未来到远期，
可能还会增加到 50 列车上线，
行车间隔将继续缩短。

元旦小长假迎来首个客流高峰

根据预测，郑州的 1 号线开
通试运营后，日客流可能会达到
20万人，虽然在某些城市的地铁
开通后曾经出现过单日客流只
有几万的情况，马子彦认为郑州

不会，“郑州的 1 号线穿越主城
区，连接高新区和郑东新区，连
接东西两个大学城，串起了郑州
几乎所有的商圈和居住密集区，
所以客流是很可观的。”

虽然根据外地地铁的情况，
地铁的客流高峰都是在工作日，
最大的客流都产生在五一或者
十一假期的前一天，但是根据前
期的调研，“郑州才开通第一条
线，可以说全民关注，所以初期
郑州 1 号线观光客流一定多。
试运营 4 天后，元旦假期将迎来
首个客流高峰。”元旦客流高峰
是否加车还不能确定。

一号线每9分30秒发一趟车
体育中心站：首班6:00，末班21:00
西流湖站：首班6:30，末班21:30
单车满载能拉1800人，50分钟跑完一个单趟
昨日，郑州市轨道公司运营分公司正式公布了1号线试运营
的首末班时间，列车行车间隔为9分30秒，单向全程运行
时间为50分钟。
据介绍，初期12列车上线投入试运营，按照发车密度和单车
满载数计算，满载运力单日可达32.4万人。
郑州晚报记者 辛晓青 赵柳影

想不想提前感受下地铁？
想不想给好友晒晒坐地铁的照片？

4场宣传活动免费发放试乘券

“马上就要放寒假
了，有了地铁，再也不
用担心去火车站挤不
上公交车了。”“我得
到了一张地铁的试乘
券，这下可以先于其
他好友在朋友圈发
布 乘 坐 地 铁 的 照
片。”……
昨日，郑州地铁工作
人员走进河南中医药
大学，举行地铁进学
校、社区活动，第一次
近距离将地铁“展示”
在市民身边，并现场
发放地铁乘坐券。
郑州晚报记者 辛晓
青 赵柳影/文 郑州晚
报记者 马健/图

在昨日的活动现场，大一
的黄秀灵同学提起现在出行
的状况，连用了3个“太挤了”。

“每到周末，同学们都喜
欢到二七广场逛街，坐公交车
需要倒车，关键是不一定挤得
上，就算挤得上，还要练就集

平衡木、柔道、散打等一身本
领。”黄同学说，有了地铁就会
好很多，并且他们学校还处于
东边的始发站，此外，她还查
询了从学校到二七广场的票
价，4元钱，觉得也可以接受。

同样，今天已经大二的

孔文娟同学也对地铁十分期
待，“马上我们就要放寒假了，
地铁来得太是时机。”孔同学
说，她还记得去年放寒假，在
学校门口等车的学生特别多，
她愣是挤了半个多小时才坐
上公交车，去往火车站。

4场宣传活动，现场发放地铁试乘券

12 月 26 日，郑州地铁 1
号线一期工程将正式试运
营，同学们对于地铁除了期
待，还有好奇。昨日，郑州
地铁的工作人员在现场也
对部分同学发放了试乘券。

“好不容易得到一张，
我要去感受一下，先于其他
好友在朋友圈发布乘坐地
铁的照片，多有意义啊。”刚

得到一张试乘券的李欣同
学说。

据郑州市轨道公司运
营分公司企业发展部部长
江先淮介绍，此次现场发布
的试乘券，根据颜色不同，
试乘地铁的时间也不相同，
随后他们会通过媒体、网站
发布试乘时间，请同学们持
续关注。

此外，昨日上午的活动
只是郑州地铁走进社区、学
校系列宣传活动的第一站，
接下来，郑州地铁宣传小组
还将在郑州地铁1号线一期
工程客流量较大的站点附
近进行本系列的其余4场活
动宣传，凡是现场参与的市
民都有可能得到地铁的试
乘券。


